

Gergovie au cœur de notre histoire



VOYAGE DANS LE TEMPS. Le musée vous plonge au cœur d'une des batailles les plus mythiques de la Guerre des Gaules. PHOTO FRANCIS CAMPAGNONI

PRATIQUE

Le musée

Tous les jours de 13 heures à 19 heures. Tarifs : de 8 € à 5 € ; gratuit pour les moins de 6 ans. Réservations sur internet : musee-gergovie.fr.

En extérieur

Des visites guidées sont encadrées par un guide conférencier : « Gergovie au cœur de la Bataille », pour revivre in situ les péripéties de l'affrontement (mercredi, vendredi et dimanche à 15 heures) ; « Corent, Quand les Gaulois vivaient en ville », à 15 km de Gergovie, pour renverser les idées reçues sur les Gaulois et leur mode de vie (samedi à 16 h 30) et « Un Romain à Corent », visite théâtralisée suivie d'une animation sur les jeux antiques (le 26 août à 18 h 30).

Découverte

Bien au-delà de la plongée dans l'univers des Gaulois, le musée archéologique de la bataille de Gergovie est une porte d'entrée sur l'histoire du territoire.

Maud Turcan

maud.turcan@centrefrance.com

Contrairement à leur image belliqueuse, les Arvernes semblaient tirer leur puissance de la culture des riches terres de Limagne. C'est l'une des conclusions des fouilles que l'on peut

découvrir au musée archéologique de la bataille de Gergovie, situé à La Roche-Blanche (Puy-de-Dôme). Ouvert au public en octobre dernier, le lieu s'est réorganisé suite à la crise sanitaire pour proposer un parcours balisé et fluide avec comme point de départ l'épisode militaire à l'origine de la notoriété du site.

Revivre la bataille

C'est au printemps de l'année 52 avant Jésus Christ que le destin du plateau basaltique bascule. Alors que les troupes romaines l'emportent partout depuis

plusieurs années, leur avancée en territoire gaulois s'arrête devant la capitale des Arvernes.

À travers un spectacle audiovisuel immersif de 12 minutes, le musée propose au public de revivre la bataille de Gergovie telle qu'elle a été racontée par Jules César dans son ouvrage *La guerre des Gaules*. Temps fort de la visite, cette projection sur un écran géant et sur une immense maquette du paysage plonge le spectateur au cœur de l'événement.

Au-delà de ce moment historique, le musée s'attache aussi à la vie quotidienne des Arvernes avec des maquettes, des

vidéos et une belle collection d'objets trouvés à proximité.

Un site inscrit au patrimoine de l'Unesco

La situation géographique du site – qui a été l'un des éléments favorables à la victoire de Vercingétorix – est une autre facette de la région dévoilée dans le musée.

À travers une grande table numérique, on peut aussi découvrir l'histoire géologique qui a donné naissance aux paysages inscrits en 2018 au Patrimoine mondial de l'Unesco, au terme d'une autre bataille. ■

